



POIRE PARFUM DE ROSE (Bivora.)



BERGAMOTTE ROSE (Bivora.)

POIRE BERGAMOTE ROSE.

(BIVORT.)

Nous réunissons dans le même tableau deux fruits nouveaux obtenus de semis dans nos cultures ; leur parfum tranche tellement entre toutes les variétés de poires connues, qu'elles pourraient former les types d'une sous-espèce dans le genre poirier. Ces fruits ont tous deux la chair parfaitement rosée, mais ce qui les distingue spécialement des autres variétés, c'est une odeur de rose tellement prononcée, qu'elle équivaut à celle de la rose *centfeuilles*.

A l'aide de ces deux types, nous pouvons espérer, comme nous le disions plus haut, d'enrichir la pomologie en créant, par le moyen des semis de leurs pepins, une nouvelle classe de poires ayant un goût totalement différent de ce que nous avons possédé jusqu'à ce jour ; c'est cet espoir qui nous a engagé à faire connaître ces deux fruits et à les propager.

L'arbre de la *Bergamote rose* s'élève pyramidalement à 8 mètres de hauteur ; son bois, gros, gris, forme avec le tronc un angle aigu ; il est presque entièrement dépouillé de ses épines.

Ses branches à fruits sont longues, grêles, grises.

Les bourgeons à fleurs, moyens, coniques, pointus, brun fauve ombré de brun foncé et nuancé de gris blanc.

Les jeunes rameaux sont gros, longs, droits, lisses et sans stries ; l'épiderme, verdâtre du côté de l'ombre, brun violacé du côté du soleil, est ponctué de lenticelles grises, ovales, légèrement saillantes.

Le gemme est gros, ovale pointu, brun clair ombré de noir, apprimé à sa base, écarté à son sommet et porté sur de légers supports, fortement aplatis au-dessous.

Les mérithalles sont courts et réguliers.

Les feuilles sont épaisses, ovales ou ovales lancéolées, pointues, arquées, à bords relevés en gouttière, vert foncé; leur serrature est presque nulle; elles mesurent 7 centimètres en longueur et 4 en largeur. Le pétiole est grêle, cannelé, vert clair, long de 2 centimètres. Les stipules sont linéaires.

Le fruit est petit, arrondi en forme de bergamote; sa hauteur est de 55 millimètres et son diamètre de 65; l'épiderme est entièrement couvert de gris de rouille, plus intense du côté du soleil. Le pédoncule, assez gros, ligneux, un peu arqué, brun, long de 30 à 35 millimètres, est placé dans une légère cavité, ainsi que le calice qui est irrégulier et cotonneux. La chair est rose, cassante; son eau est suffisante, sucrée; son parfum très-prononcé rappelle complètement celui de la rose.

Cette variété mûrit en février; le fruit est de qualité inférieure; elle mérite cependant la culture comme objet de curiosité et comme type à semer; ce n'est qu'à ce double point de vue que nous l'avons propagée.

Sa première production date de 1848.



POIRE PARFUM DE ROSE.

(BIVORT.)



Arbre vigoureux et pyramidal, s'élevant à une hauteur de 7 mètres; son bois gris forme avec le tronc un angle aigu.

Ses branches à fruits sont longues, grêles, d'un gris verdâtre.

Les supports sont gris, ridés à leur base, renflés et lisses à leur sommet.

Les bourgeons à fleurs sont moyens, coniques, pointus, brun clair ombré de brun marron et de gris.

Les jeunes rameaux sont moyens, droits, striés, souvent arqués; les plus vigoureux sont tellement renflés à chaque gemme qu'ils paraissent géniculés. L'épiderme, gris blond du côté de l'ombre, brun rouge du côté du soleil, est ponctué de lenticelles nombreuses, arrondies, larges, d'un gris blanc.

Les gemmes sont gros, arrondis, épatés, pointus, saillants, brun foncé; ceux du centre, et la presque totalité sur les rameaux vigoureux, sont supportés par des rudiments de lambourdes de quelques millimètres de longueur.

Les mérithalles sont courts et réguliers.

Les feuilles sont amples, ovales, pointues, arquées et à bords relevés en gouttière, d'un vert jaunâtre; leur serrature est large, profonde, aiguë et régulière; elles mesurent 8 centimètres en longueur sur 5 à 6 en largeur. Le pétiole, long de 12 millimètres, est grêle, légèrement cannelé, vert clair, ombré de rose. Les stipules sont linéaires.

Le fruit, petit, pyriforme, mesure 7 centimètres en hauteur sur 5 en diamètre; l'épiderme, vert très-clair, jaunit légèrement à l'époque de la maturité; il est ponctué de gris, maculé de brun clair et ombré de

même couleur autour du pédoncule. Celui-ci grêle, ligneux, un peu arqué, est implanté à la base du fruit sans solution de continuité. Le calice, couronné, ouvert, est placé dans une petite cavité ; ses divisions sont raides, droites, jaunâtres. La chair est rosée, demi-fine, demi-beurrée, fondante ; son eau est suffisante, sucrée ; son arôme, très-agréable et des plus prononcés, rappelle entièrement le parfum de la rose.

Sa maturité a lieu vers la fin d'octobre.

La première production de cette variété a eu lieu en 1849 ; elle mérite la culture, tant par rapport à la saveur du fruit qu'en raison de son parfum extraordinaire.